
輔仁大學 107 學年度學雜費調整第 1 場次說明會會議紀錄 

會議時間：107 年 5 月 7 日（一）12:30-14：00 

會議地點：國璽樓一樓國際演講廳 

主 持 人：江校長漢聲 

與會行政主管：名單略，詳如簽到表 

實際出席學生：名單略，詳如簽到表 

記錄:江宜芳 

 

 

司儀說明議事規則(略) 

 
會前禱（使命副校長聶達安神父主持） 

 

壹、主席致詞（校長江漢聲教授主持） 

謝謝各位師長以及同學參與這場說明會，調漲學雜費是經董事會指示及充分討論，並參考其他

學校的作法，於 107/4/30 學雜費審議委員會表決後通過以方案二調漲學雜費。今天主要是向各

位同學說明並傾聽意見，而調漲學雜費後將會用於提升教學優化，並對弱勢學生提供幫助。 

 

貳、會計室主任說明與報告 

（略。詳如會議簡報） 

 

司儀說明議事規則(略) 

 
叁、會場發言與回應 

 

會計碩二陳子榆同學： 

請問調漲部分是否包含延畢生或舊生？還是僅適用於 107 學年度新生？ 

 

會計室主任說明: 

學雜費調整方案二對象是針對107學年新生，所以延畢生及舊生基本上非107學年新生不適用。 

 

行政副校長說明： 

本次說明會開會通知於第一次審議委員會後即刻做成會議記錄，應學生會要求已發函所有系所

院秘書，並確實轉知所有教職員生可以參加本次說明會。 

 

校長說明： 

說明會訊息已確實轉知所有教職員生,包含網路上,希望出席同學踴躍發言。 

 

 

行政副校長說明： 



因可能仍有其他同學加入參與會議，因此本次說明會依原議程直至 14:00 結束 

 

生科二乙廖珮珊： 

若我們未來繼續就讀輔大的研究所，請問學雜費的收費方式是比照舊生還是新生的方案？ 

 

行政副校長說明: 

107 學年度入學的研究所新生依 107 學年度新生標準收費。 

 

國際副校長說明： 

若大學部學生成績優異，學業成績為全班前20%，經甄試入學進研究所可獲得「學士班成績優異

學生就讀碩士班獎學金」， 頒發當學期應繳學雜費等額之獎學金，這是為照顧本校學士班成績

優異學生畢業可繼續就讀碩士班。 

 

校長說明： 

希望增加獎學金可使本校大學部畢業的優秀學生也可以繼續留在學校攻讀研究所。 

 

學務長說明： 

本次說明會依所有程序通知學生，包括公文發送、請師長秘書轉知等；學務處也透過各種方式

如發送公告信，悠遊輔仁 APP 通知、使用 LINE 透過生輔組群組發送，並請課指組助教與社團、

學生組織自治團體、系學會等將這 2場說明會訊息充分通知學生，下一場說明會配合進修部學

生可出席的時段將在 107/5/9 舉行。 

 

肆、結語 

校長說明: 

同學們可能有很多原因無法前來，但我們還是將會議持續至議程預定的時間，希望下一場很多

進修部學生可以來參加，我們非常注重學生的意見，也很感謝同仁們留到最後一刻，希望可以

依大家的意見為基礎做最後的決定，循我們的行政程序往上討論，今天時間到此謝謝大家的參

與。 

 

伍、散會(14:00) 

 


